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‘‘REUNIÓN KOURI - CROUSILLAT - DR.’’ 

 

27 DE ENERO DE 2000 

 

—Se encuentra en la sala —sentado en un sofá— el señor Alexander Kouri Bumachar; 

luego, ingresa el señor José Francisco Crousillat Carreño, quien toma asiento a lado del 

señor Kouri y empieza a hojear una revista. 

—A continuación se inicia el siguiente diálogo: 

 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (Ininteligible) tiene —digamos— aun 

cuando no tenía ninguna participación del Gobierno Central, que firmemos el Convenio de 

Contrato en Palacio de Gobierno (ininteligible) hay un mensaje muy claro, va a decir: 

“Señores, esto obedece a que hay un clima de estabilidad política, que hay —digamos— 

reglas claras para la inversión privada en el Perú." 

Es una señal positiva frente a una situación, o de la privatización que está generando 

mucha contradicción en la opinión pública. Entonces... 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Y qué, y qué, cuál es el nuevo 

(Ininteligible) de esta gente? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El peaje, pues. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿El peaje? ¿Eso va a ser un 

peaje? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Faucett, es una vía rápida y las alternas; 

la vía rápida al medio y las alternas (Ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Pero debería tener opciones 

para completar eso ¿no? Eso es importantísimo. Y eso ¿de dónde crees tú que debería 

venir, por la Costa Verde o? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Depende. Eso debería venir por todo 

Javier Prado; Javier Prado, José Faustino Sánchez Carrión, entra hasta la Avenida La 

Marina y luego hasta la avenida Faucett. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Javier Prado, Marina Faucett. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Que es el proyecto de Graña y Montero 

con Andrade, que no salió (ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Todo sería rápido. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Todo sería rápido, sería una highway. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sería perfecto (Ininteligible). 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Mira, hemos estimado que desde Faucett 

al Aeropuerto en horas punta te puedes demorar quince minutos. Con esta nueva vía te 
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puedes demorar entre cuatro y cinco minutos. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Y —digamos— si el proyecto 

es integral luego, desde el zanjón al Aeropuerto, ¿podría demorarse diez minutos? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Un poco más. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿15? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, quince minutos. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Pero antes demoraba una 

media hora. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Una hora. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Una hora. Importante ¿ah? 

Bien importante. Porque el zanjón te da —digamos— Javier Prado (Ininteligible) 

¿Andrade no tienen nada bajo la manga? De inauguraciones, de eso ¿no? ya inauguró su 

Parque de la Cultura... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (Ininteligible) Parque Chino, que fue una 

obra en San Borja, y que no fue una obra muy pequeña. No, pero esta vez es un tema clave 

¿no? porque definitivamente, el asunto de la avenida Faucett, el proyecto de Lima es 

monstruoso. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Y no necesitas expropiarle la 

casa a nadie ¿no? porque... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Eso, es una sección de nivel apropiado 

(Ininteligible) retorno sin ningún problema. (Ininteligible) cero. 

(Diálogo con relación al beeper del señor Kouri.) 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Servicio de Inteligencia 

Nacional. Yo me imagino que esto mismo, hace 20 años no existía. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Era una oficina. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Era una oficinita ¿no? sin 

mayor importancia. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No, más bien hace 10 años. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— 10. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— En esa época el Servicio de Inteligencia 

estaba —digamos— como (2) desmembrado ¿no? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No era un ente que congregaba todas 

las... 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Qué grande es ese beeper ¿no? 

¿Ése es un beeper? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, tú lo ves. Lo que pasa es que no me 

gusta el modelito chiquito. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿No? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Porque para leer es una vaina, también. 

Pero ahora con el Nextel me sirve, pues, de beeper, celular, radio, de todo, con 

amplificador... 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Y funciona bien? 
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El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Fantástico. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Sí? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Para el trabajo en equipo es lo mejor que 

hay. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Sí? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Tú tienes en tu radio el nombre de todo 

tus funcionarios, apretas y hablas con él directamente. Comunicación inmediata. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Tipo (Ininteligible)? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Lo puedes usar como teléfono también, 

como teléfono con parlante o sin parlamente. Para nosotros es una —digamos— excelente 

herramienta de trabajo. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿No sucede, a veces, que no 

entran las llamadas? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— A veces sucede, pero regularmente no 

hay ningún problema. Cuando está la batería baja, se gasta la batería un poco rápido, a 

veces, pero en comunicación diaria es un mecanismo extraordinario, no tienes que marcar 

ningún teléfono, entras directo con la persona. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— En México dicen: "Eso con el 

tiempo (Ininteligible)", con el tiempo ¿no? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— En efecto. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Todo el mundo se pasó a eso 

porque era muy bueno, empresas ¿no? Y a los 2, 3 años ya no funcionaban, dicen que se 

habían saturado las troncales ¿no? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Así es. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Acá me imagino que ya eso 

serviría como experiencia para tomar las previsiones del caso. 

Es muy bueno ¿no? porque ya tienes radio, tienes teléfono a la vez, la vaina a data ¿no? No 

es muy chico, pero a la vez. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí es un mínimo y cuando –digamos- te 

excedes en un cruce te cobran. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿La radio también tiene costo? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, es un costo plano, un costo plano. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿No es como el teléfono? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No, porque el teléfono es por llamadas 

porque hay una tarifa mínima que te cobran de todas maneras, llames o no. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Ah, ¿sí? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Pero luego el teléfono te van cobrando 

por llamada adicional, si llamas a otro Nextel, si llamas a un BellSouth, si llamas a un 

Telefónica, si llamas a un teléfono fijo, llamada nacional, a provincias, Lima, 

internacional, depende. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Oye, y ¿qué está pasando con 

tu amigo Kurt Woll (ininteligible)? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El fiscal ha pedido 14 años para él. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Y por qué cuestión, ah? 
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El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Por diversos posibles delitos de 

malversación, apropiación ilícita. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— (Ininteligible).  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Pero a Kurt Woll yo lo conozco, yo lo 

aprecio. 

Pero mira cómo son las cosas ¿no? En Administración Pública todo da vueltas. Yo no me 

meto con nadie. Cuando yo llegué a la alcaldía (Ininteligible) la gente me ha elegido no 

para que lo denuncie al alcalde, sino para que haga obras. (Ininteligible). No somos 

abogados, no somos Contraloría (Ininteligible). Porque hay alcaldes que piensan y están 

solamente a la expectativa para poder cubrir su deficiencia (Ininteligible). 

Es un absurdo, la gente que se olvida de eso rápidamente. La gente exige al poco tiempo, 

resultados. Entonces, hay que tomarlo de manera prudente ¿no? para (Ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Es importante. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Nadie sabe si el anterior alcalde te dejó 

plata o no, si parchó bien la pista, que el semáforo, que la señalización vial, que el 

problema del ornato, que las áreas verdes. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Todo es un problema. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Los alcaldes recibimos las más 

insospechadas. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Ahora, el Callao es un distrito 

difícil ¿no? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Es bien complicado. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Es complicado. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Es la segunda provincia, después de la 

Municipalidad de Lima. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí, es complicado porque hay 

muchas zonas pobres y junto con delincuencia ¿no? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, tenemos 200 estadísticas. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Y esta zona, como por 

ejemplo, ahora que está en conflicto, como Villa El Salvador, ¿es una (3) zona jodida? 

¿sabes? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No se la deseo a ningún alcalde. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— No ¿no? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Ahora, estamos tratando pésimo todos en 

el tema de Villa El Salvador. El alcalde ha salido como defensor; o sea, lo que se ha creado 

allí es un tamiz político, el alcalde responsabiliza... 

(Sonido de teléfono fijo.) 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— A la Policía. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— A la Policía y por ende al Gobierno como 

un marco de carácter partidario; por el otro, el Gobierno a través de la ministra Cuculiza 

culpa al alcalde, pero ese no es el tema. Entonces se crea una polarización y una 

politización totalmente irracional, cuando es una muy mala luz para la opinión pública. 

El hecho de vulnerar un derecho a la propiedad y que no se ha haga nada es un tema bien 

delicado; eso hay que sumarlo con otros aspectos: el tema de parar la privatización, el tema 

relacionado, por ejemplo... 
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Yo creo que el Gobierno está trabajando mucho con encuestas (Ininteligible) y está 

trabajando para reconciliarse con un voto que lo tiene perdido. Cuando yo creo que eso no 

es necesario porque es un voto ya perdido y deja de preocuparte de él. Preocúpate del que 

está contigo y que no puede perder —digamos— de alguna manera la idea o la convicción 

de que es un Gobierno serio. 

Si el Presidente sale y dice: "El Estado debe participar de la economía", se me paran los 

pelos, lo ha dicho en el tema de los combustibles; o "Hay empresas del Estado 

recientemente creadas", la locura o, por ejemplo, en el tema de la propiedad privada. Se 

crea un clima de "Oye, un momentito, voy a esperar a que pasen las elecciones para ver 

qué sucede en el Perú". La estabilidad de ese planteo no es del todo absoluta. 

Cuando yo entré de alcalde tomé la decisión: "Bueno, hay un 30% que nunca va a votar 

por mí", eso es lo de menos. Tin, tin, tin. Si los demás no votan por mí, no es problema 

mío, es que no hay convicción. Y al final la gente responde porque la gente quiere orden. 

El día de hoy, temprano, tuve una entrevista en el Canal 11 a Torrado y lo que le reconocía 

la mayoría de las personas que se refieren a la candidatura del Presidente Fujimori era su 

firmeza, es un tema que no puedes soslayar. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Pero, ahí hay una jugada 

política que nosotros estamos investigando con el programa del domingo. Bien jodido el 

Andrade, que no se sabe. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— ¿Cuál la fuente de la invasión? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— La invasión está provocada por 

Andrade y cuatro alcaldes de él. Y han tomado —claro, hay un montón de datos— han 

tomado un modelo ecuatoriano, de lo que pasó en el Ecuador. Así empezó un poco en la 

desestabilización de Mahuad, a través de las invasiones y esperando lógicamente la 

respuesta de la Policía. 

¿Qué pasa si tú, como policía, vas y sacas? Se arma un escándalo, porque acá están 

preparados todos. Además, están preparados de los dos lados. ¿Cosa rara, no? Que todos 

tengan bombas molotov de un lado y del otro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, ¿tú piensas que... o presumes es 

una hipótesis, el hecho de que esto ha sido sembrado para crear una inestabilidad? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— No, yo no presumo, ha sido 

sembrado, estamos simplemente desenmascarando a través de un hilo que hemos 

encontrado cómo llegan a hacerlo. Está tan preparado todo que estaba preparada la marcha 

a Palacio, una serie de actividades totalmente preparadas, pensadas.  

Mira, ayer la Cuculiza dijo algo muy importante: "Cuando tú en el Callao, tienes 100, 

vamos a decir mil familias que piensan hacer una invasión, tú como la autoridad te enteras, 

¿entiendes? Tienes canales para enterarte. Oye, aparentemente van a invadir tal lugar. Pero, 

si 30 mil familias empiezan a organizarse para invadir a cinco lugares, además dentro del 

mismo predio, tú te enteras de todas maneras, de todas maneras te vas a enterar como 

alcalde. Ahí sabrás si te conviene hacer algo o no hacer nada." 

Ellos han estado totalmente preparados, totalmente preparados. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, porque la delantera la lleva 

obviamente la gente de Somos Perú en cuanto a responsabilizar. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Claro, ellos han hecho una 

jugada ¿para qué? ¿qué fue lo primero que han hecho? Han dicho a la Policía: 

"Intervengan", le han hecho escritos para que la Policía intervenga. Y la policía ha dicho: 

"Esperen un minuto", han llegado y se han encontrado con más de 15 mil personas, 15 mil 

personas es un estadio. Puta madre. 
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¿Qué quieres, que de pronto traigamos acá 3 mil policías o 4 mil policías? Se arma una 

batalla campal. (Ininteligible) empezó el caos en el Perú. Además, yo ¿sabes cómo me doy 

cuenta que esto ha estado organizado? Porque al día siguiente estaba (4) llamando 

(ininteligible) justo el día en que empezaba la batalla campal. Estaba totalmente 

programado. Entonces yo creo que... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Ya están identificados los cabecillas en... 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Estamos en eso, ya hay una 

persona que esté identificada con organizador y que (ininteligible) del lugar. 

Pero ha sido muy evidente que cuando hace un análisis de la cosa dices: "Acá hay un 

(Ininteligible)". El primer dato fue que la invasión se llamaba Perú 2000, es el primer dato. 

Entonces tú como Gobierno te hacen una invasión no respetando los derechos de los 

propietarios, qué sé yo ¿no? 

Entonces ahí después le cambiaron el nombre, el famoso Perú 2000, que han sido cuatro 

invasiones, no ha sido una. Entonces yo creo que lo que ha hecho el Gobierno hasta el 

momento ha sido lo más..., sobre todo, la Policía, ha sido la más inteligente. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (Ininteligible) 4 muertos ¿no? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Claro, cuatro muertos, pero 

entre ellos ¿no? Pero si la Policía entra a sacarlos hay 200 muertos. A esa gente la han 

convencido de que (Ininteligible) no quieren que nadie la saque. Le han dicho: "Son 

terrenos con agua, con (ininteligible), ahí puedes hacer tu casa." 

Y la gente es ignorante, pues, la gente que ha ido ahí, la gente habla. Entonces tenemos 

gentes buscando el data ¿no? hilando ¿no? Estaba totalmente armado y no es casual, no es 

casual que faltando dos meses te hagan cuatro invasiones de 30 mil personas. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Es complicadísimo ¿no? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí, es complicado pero lo que 

tienen que hacer es simplemente averiguarlo a nivel de los responsables, ¿no? primero 

desenmascarar a los responsables. 

Ahora si logramos —nosotros estamos (Ininteligible) de la investigación y va por ese lado, 

realmente se va por ese lado— si logramos determinar que el alcalde, que uno de los 

alcaldes de Andrade ha organizado ese iceberg de una invasión, ese tipo es responsable de 

cuatro muertos, es claro. Porque los invasores profesionales lo último que quieren es 

meterse en un tema político, quieren invadir como han invadido toda la vida. Lo último 

que quieren es eso. 

Cómo (ininteligible) si fuese en el Callao. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, en el Callao es complicado. Yo 

creo que tiene que restablecerse sin duda el orden, (Ininteligible) el derecho de propiedad, 

y de eso no tengo la menor duda. (Ininteligible) tenido unas invasiones. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Y has tenido una 

(Ininteligible)? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, no es mi gestión, pero en la 

anterior gestión sí, en el tiempo de (Ininteligible). Llegó Alan García (Ininteligible) ocho 

muertos, llegó Alan García, que en ese entonces era Presidente, y se metió un discurso 

(Ininteligible) incendiario. Dijo algo así, la cosa: "Ustedes se quedaron acá" y ese es un 

problema que yo tengo, hay un juicio en la Municipalidad con los del Asentamiento 

Humano Boca Negra. Le quitaron 90 hectáreas, 90 hectáreas. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Frente al aeropuerto? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Asentamiento Humano Boca Negra. 
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El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— No tenían paredes, nada. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Nada. Eran terrenos inmensos de 

propiedades de 5, entre empresas y personas naturales, una situación (Ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Y que ya se (ininteligible). 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (Ininteligible) Alan García tuvo una 

ceremonia en el Callao, (5) estaba medio en tragos, dijo en su discurso: "No queremos 

(Ininteligible) de ninguna manera." 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Bravo, bravo..  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Una cosa de más irresponsable, ¿no? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Pero en todo caso es una situación complicada. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Muy complicado, delicado. 

Yo justo lo he llamado al general Dianderas, tengo una reunión con él mañana, para 

abordar unos temas del Callao puntuales. El nuevo jefe del Callao es una persona que me 

ha sacado de mis casillas; o sea, un poco le pide algo y me dice: "Lo voy a estudiar." Todo 

lo estudia. Comprenderás que yo no puedo conducir una ciudad... 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— (ininteligible) que el de la Policía. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Envían el convenio yo lo voy a enviar a 

asesoría legal. "Éste es un convenio mío con orden (Ininteligible) ¿usted que tienen que ver 

con el asunto?" La Policía presta el apoyo o no, punto, pero la Policía no tiene que decir 

hasta la legalidad de convenio, sino la Contraloría, ¿no?, o sea, se está cambiando 

totalmente lo que es el rol de la Policía. La Policía (Ininteligible) cuando tiene un Poder 

Judicial. (Ininteligible) zanjémonos por lo sano, se sabrá si hay un apoyo de control con la 

Policía, nada más, para saber a que atenernos porque si yo quiero una charla sobre 

Derechos Humanos: "Bueno, yo no soy catedrático universitario —le digo— (Ininteligible) 

un colega mío que me lo dé" pero la Policía del Callao no me va a dar una charla de 

Derechos Humanos ¿no? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Es complicado ¿no? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, la gestión de gobierno es muy 

complicada, compleja, la gente (ininteligible). No es sencilla la gestión del gobierno, hay 

que tomar muchas decisiones que implican que unos esté a favor y otros en contra. No es 

una tarea sencilla, ni mucho menos. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Pero ¿qué harías en este caso, por ejemplo, si 

hay 30 mil personas en el Callao que han invadido? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Mira, como alcalde ¿que haría? Como 

alcalde no se puede hacer mucho. En este caso, sin duda, coordinaría con las autoridades 

policiales y con el Gobierno Central para ver cómo canalizar esas viviendas en otro punto. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Ese podía ser una... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Claro, sentarse, (ininteligible) la urgencia 

donde hay terrenos eriazos, y de ahí iría la Fuerza Armada y la Policía en una manera 

disuasiva... 

Porque la mayoría de los que están ahí son matrimonios jóvenes, son desdoblamientos 

familiares; o sea, son gente que vive con un lote, que son hijos de dueños de lote y esos 

nuevos hogares tienen hijos, en vez de dormir en un cuarto (ininteligible) es lo que siempre 

ha pasado, eso se llama desdoblamientos, excedentes, desdoblamiento familiar. 

Y hoy día sale en el diario OJO de hoy día en la mañana, más o menos la procedencia de la 

mayoría de las familias; o sea, el Callao no (ininteligible) del Cercado de Lima, del Callao, 

del Cono Este de Lima, gran parte del Cono Sur. 
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El propio alcalde del distrito comentó —pero poco ¿ah? la mayoría son de la zona— que 

casi un 10% de los que están ahí son gente de Villa el Salvador, 10 a 15%, y todas son 

informaciones inciertas; o sea, tienes razón en todo sentido. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Claro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Pero ponte en el caso de un propietario 

de un terreno agrícola y que se metan 15 mil invasores, me vuelvo loco. Te mataron, pues. 

Ponte que el tipo se (Ininteligible) y que no uso como garantía de pago sino su vivienda, 

aparte. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Te jodió. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Donde no hay crédito agrario más o 

menos con la tierra. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Difícilmente. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Tú has hipotecado tu casa para trabajar la 

tierra. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Ahora esto obedece a una jugada política. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Si logran —digamos— demostrarse así 

mismo (ininteligible) de una manera espectacular (ininteligible) qué pasa 30 mil personas 

se van a ir en contra de él. Allí sería un tema gravísimo. 

Si se establece de manera fidedigna lo que me tú me has dicho, probablemente la 

referencia de las familias que se sienten engañadas; (6) primero, que va a haber 

indignación nacional porque quien promueve invasiones ya no puede ser Presidente de la 

República. 

Segundo, haber mentido a la opinión pública a través de sus dirigentes. 

Y, tercero, toda esta gente que está engañada va a ir ahora donde él: bueno, compadre... 

O sea, (ininteligible) entonces, sale Cofopri y dice: "Señores, saben qué, okey, ustedes van 

a asentar el lote (ininteligible)". Y el Gobierno queda bien con los empresarios y queda 

bien con estas familias (ininteligible) en este momento el que está más dañado es el 

Gobierno. (Ininteligible) comentario de las calles, la impresión de la gente es que no tiene 

inestabilidad; o sea, el Gobierno no me garantiza mi propiedad. Eso es lo que se ha 

vendido los primeros días. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Claro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (Ininteligible) lo saca mañana, tarde 

(ininteligible) lo he seguido durante todos estos días. No sé cuando ha sido que me he 

levantado 3 de la mañana, estaba durmiendo.  

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— La jugada está hecha con El 

Comercio, está hecha con El Comercio. Si tú lees El Comercio en la segunda página te das 

cuenta perfectamente cómo está (ininteligible). Ahí está la clave. 

A mí me lo hizo ver el jefe de investigación periodística del canal. Le dije: "¿Y tú qué 

opinas?" le digo, yo estaba conversando con él por teléfono y me dijo: "Mira, te voy a decir 

lo que sospecho. Esto está organizado por Andrade, cuatro alcaldes y está metido El 

Comercio" "¿Por qué?" "Por esto y por esto." Le digo: "Investiga todo lo que puedas." En 

la tarde me llamó y me dijo: "Mira, estoy muy cerca de esto, te aseguro que... te aseguro" 

me dijo; o sea, porque hay muchos datos ya que llegan y ellos están cronológicamente 

están trabajando (ininteligible). 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— En una época crucial, a 60 días 

(Ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— (Ininteligible). No sé, no, no, 
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no sé de dónde... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— A tal punto que las críticas fueron más 

allá, porque el día de ayer, no me olvido de señalar, que hubo el Programa MiVivienda, 

cuando no sólo se enfrentaron en términos de lo que era la inversión, sino hablar del 

Programa MiVivienda ya en términos de otro cariz, de otro manejo. 

¿Y qué tal les fue en el primer programa de Hora 20? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Bueno, tuvimos 11, 14, 16, le 

bajamos a Panorama la mitad de lo que tenía. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— ¿Panorama cuánto tiene? Como 20, creo. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Está en 28, haciendo picos de 

25, 28. 

Ahí tuvo, Panorama tuvo más, tuvo 17, 18, 19; pero estamos empezando. Hay que trabajar 

mucho para hacerlo crecer; pero poco a poco, yo creo que en 5 ó 6 semanas... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— ¿El programa del día sigue siendo Laura 

Bozzo? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Laura Bozzo, lejos, lejos. 

Laura Bozzo tiene un promedio de 30 puntos. No hay ningún programa nacional que llegue 

a 20. El único que pasa los 20 puntos, el único es La Paisana Jacinta, tiene 22 de 

promedio. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Ah, se mantiene La Paisana Jacinta. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Digamos que como programa 

nacional podemos decir que La Jacinta es el segundo programa. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Y cómo les resulta esta asociación por el 

tema del fútbol. ¿A todos les beneficia, les perjudica? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿El fútbol? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (Ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿El acuerdo que hemos hecho 

con Telefónica? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí. Estas transmisiones simultáneas por 

cuatro canales. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Mira, el fútbol, Telefónica ya 

tiene todo el fútbol (7) prácticamente, el fútbol del campeonato nacional. 

Qué es lo que ha pasado en todos los países. El Cable hace un negocio directo con el 

abonado, como especie de una caja que haya tenido el fútbol. La selección no la puede 

tener, porque imagínate lo que sería pasar la selección en circuito cerrado, se me viene 

todo el mundo encima. Entonces, a través de una estrategia convocan y me hacen una 

cuestión de guerra, quien le saca provecho, porque además vende quien apoya a la 

selección peruana. 

Para nosotros era la única manera de poder tener la selección para un canal. ¿Quién va a 

poder pagar 12 millones de dólares por una selección en eliminatorias? (Ininteligible). 

Nosotros tenemos el espacio y tenemos un porcentaje de lo que vendan. Una locura, una 

locura, porque no existe seguridad, cómo la recuperas acá, no hay forma. (Ininteligible) 

porque no lo pueden recuperar, están convencidos de eso. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Por eso, pues, es una inversión más que 

todo. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí, pero es una inversión que 
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viene de afuera y no le hace bien, y por estrategia no le gusta perder plata. Pero, bueno, 

ahora juega la selección, ojalá, hagan un buen partido porque ahora tienen plata, tienen 

todo. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (Ininteligible) yo no conozco mucho de 

publicidad (Ininteligible). Estuve viendo este programa de Los Chistosos, no la del tururú, 

que es una publicidad fantástica, muy buena (Ininteligible). 

Entonces le digo, si yo fuera, por ejemplo, Telefónica le haría una crítica directa a 

FirstCom, porque me parece un exceso de burocracia que vayan tres tipos para que firmes 

un documento. ¿Me entiendes? o sea, van tres tipos con una caja, todo un manejo así, lo 

solicitado, firmas y eso es todo, nada más.  

Se le puede hacer una crítica a ese tipo de publicidad, en el sentido de que si usted se va 

con FirstCom es para pagar una burocracia, porque sin duda no van para instalarte nada, 

sólo para que firmes un documento (Ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Pero a Telefónica no le 

conviene contestar. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Ah, yo sé que no va hacerlo, eso lo hacen 

terceras personas. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Pero ya se está jodiendo a 

FirstCom, pues, porque ni bien empezó, hubo una buena demanda al comienzo cuando 

funcionó su publicidad. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— ¿Y no ha podido...? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— No. Ya está fallando el 

sistema, porque no tienen... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— La capacidad logística. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— La capacidad troncal para 

cubrir a todos los abonados que sean clientes. Entonces, llamas y no funciona, no funciona, 

pero están... Solos se están jodiendo, es una cuestión lógica; o sea, ellos han salido a 

ofrecer algo que no tienen. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— O quieren hacerlo muy rápido. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Claro, no tienen cómo cubrir 

las expectativas. Entonces, Telefónica dice: "Yo me quedo tranquilito" y solito se 

inscriben, yo no tengo que hacer nada; callado el tururú no más. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Que buena publicidad es esa ¿no? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Mira, han habido dos 

propagandas muy buenas: ésa y acuérdate la de Yungay. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— La (Ininteligible) de Ojo. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Esa pegó fuerte. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Pegó fuerte y fue una cojudez. 

De nada se hizo toda una campaña, que si tu la vez hubo una inversión mínima, mínima. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Fueron dos actores. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí. 

No, pero como son de pantalla, no es que hayan estado ni siquiera como la FirstCom. 

Ahora, tienen un poder de recordación tan grande que se pasó cien vez menos que 

cualquier otra que tuvo todo este gremio y la gente la retenía, como la del tururú, la de 
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FirstCom, es una propaganda que se ha pasado diez veces menos de la publicidad de 

Telefónica que pueda haber en el aire. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Una información mayor. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Total, porque te impacta, te 

cagas de risa. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Claro. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Empieza lo cómico, empieza a 

hacer el chiste y todo. Al día siguiente cuando ya se había metido la publicidad estaba 

escuchando a los cómicos de la radio y al Presidente le preguntaban: "Señor Presidente, ¿y 

qué opina usted del tururú?". Después le preguntaban... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Los chistosos tienen un rating 

importante. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— En la radio, sí.  

En televisión, se jodieron. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— En la televisión. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— No, pero de los mismos 

cómicos, estoy hablando. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Ah, los Cincorregibles. (8) 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— En el 9. 

Es cómo tú me dices, Sofocleto, Sofocleto es para escribir, bueno, tienes que leerlo, no 

puedes verlo por la televisión. El Ángulo Agudo estuvo una época en el Canal 4 con Lúcar, 

pero esa de Yerovi en la última de La República era buenísima. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí, es buena. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— ¿Viste los apellidos? Sacan unas cosas de 

lo más extrañas. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Hildebrandt también hace eso 

en Liberación. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— ¿Cómo? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Hildebrandt hace eso en 

Liberación. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, tiene una página, pero yo casi ni lo 

leo. Será por una cuestión de higiene. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí, higiene, yo tampoco no lo 

leo. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Hildebrandt ha trabajado mucho en su 

tiraje. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Eso es lo que me han comentado. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Nunca estuvo muy fuerte, 

tampoco. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Que llegó hasta 20, me dicen. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— No, eso es totalmente falso. 
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El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Me comentaron que había llegado a 20. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— No. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Que estaba en tres, ahora. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Nunca ha llegado a 20, el que 

te ha dicho eso es un mentiroso. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Y que también (ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Sí, pero nunca llegó a 20, eso 

no es verdad. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Parece de muy mala calidad el diario, de 

una pésima presentación, es caro y tiene mucho tema internacional que a nadie le interesa. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Claro, porque a qué persona 

que compra ese tipo de diario con ese formato le puede interesar leer Hildebrandt. Ni lo 

entiende; o sea, él tiene que llegar a A, B, tiene que ir con un producto A B. Es muy 

dañino. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Totalmente. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— El día de ayer (ininteligible). 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Y fuiste a su programa alguna 

vez? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Hace mucho tiempo me invitó cuando 

salí electo alcalde, recuerdo hace cuatro años, o sea, en el Canal 13. Yo fui en una segunda 

oportunidad (ininteligible). Ya nunca más volví. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Estando en el Canal 13 fuiste. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Estando en Canal 13 él me invitó, fue 

muy amable, muy bien, fue una conversación muy tranquila, hablamos sobre temas de 

política general y luego ya no hubo mayor... 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Hildebrandt era un tipo que 

estando en la entrevista ¿te presionaba? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No, no, fue muy respetuoso. 

Yo particularmente nunca he tenido problemas en la televisión; o sea, difícilmente he 

estado en una entrevista que ha sido muy tirante, no sé por qué, rara vez se ha dado esa 

posibilidad. Tampoco yo soy conflictivo, yo no soy un tipo que voy a la confrontación y 

me pongo y... No, ¿para qué? No me hago muchos problemas. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Es lo mejor eso. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Claro, en ese aspecto las cosas caen por 

su propio peso. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Claro, de vez en cuando 

siempre es bueno (ininteligible). 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, me pasó con el tema éste del 

fiscal, donde tuve (ininteligible). 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿De cuál? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Cuando me citaron por las maletas y esas 

cosas. Eso fue una cosa media complicada, pero... 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Claro, pero éste no es momento 
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para pelear, es un momento para que digas: "He venido a cumplir con la ley." 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, pero tú sabes que (ininteligible), yo 

soy el responsable, como es lógico, de ver una serie de programas de prevención y lucha 

contra el consumo de drogas en el Callao. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Ya. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (ininteligible), dije: "Esto lo corto por lo 

sano, con el escándalo que sea, porque permite ya neutralizar mi capacidad de 

convocatoria para justamente luchar contra el tema de las drogas por la juventud del 

Callao." 

Si yo tengo la experiencia de Kurt Woll (ininteligible), de manera pública, ayer me 

descalificaron permanentemente para cualquier tipo de acción de la ciudad y los beneficios 

sacan todos los días, (ininteligible). Me puso, pues, de mal genio y dije: "Ya, pues, vamos 

a ver qué pasa." 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Ah, ¿te ponían...? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Claro, me sacaron titulares, estaba 

recontra asado, pues. Es que si fuera cierto por lo menos uno se divierte con estas cosas 

¿no? (9) 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Claro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— (ininteligible) Tú sabes que lo más 

gracioso fue un día miércoles, el viernes anterior que fue que salió en los canales, 

(ininteligible) cuando salió primero en el 2 y después en el 5, sale: "Kouri es citado por el 

asunto este de las fotografías”. Yo estaba en un restaurante con mi suegro y con mi esposa; 

la estaba pidiendo esa noche. Entonces, yo estaba sentado con mi suegro y le dije: "Bueno, 

Augusto, quiero decirte que me voy a casar con Claudia." 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Ah, ya. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Íbamos a brindar... beeper: "Alex en este 

momento has salido en Canal 2." Me fui al Canal 2 y me vieron entrar. Pero yo aclaré el 

tema y me fui. Y sacaron en el 5 y ya no por el 2. No pude hacer ni siquiera la pedida de 

Claudia.  

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Y fuiste al 5 también? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No, al 5 no fui, llamé por teléfono y me 

sacaron. 

Si yo dejo que el viernes en la noche salga este comentario, la gente que ve el noticiero el 

viernes no necesariamente ve el lunes; entonces, ya queda un estigma en la gente. Eso no 

puedo. Tienes que reaccionar al tiro, al toque. Si reacciono al toque, por lo menos me 

queda el beneficio de la duda; pero sí tú no reaccionas al toque, ya te deja un destello 

encima y ya te tiran con todo. El run run de la gente...  

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Y Kurt Woll salía a cada rato 

(ininteligible)  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Pero, (ininteligible) tuvo (ininteligible), 

no sé si tendrá todavía problemas complicados. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Kurt Woll está en el Cusco? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Está Administrando un hotel de su 

familia. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Ah, ¿sí? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No sé si seguirá allá. 
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Ha pintado unas paredes en el Callao con su candidatura al Congreso. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Sí? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí. Algunas encuestas arrojaban una 

intención de voto hacia él. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Sí? ¿Y qué le sucedió a él? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Que en la última elección sacó 6%. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Con eso va al Congreso? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Y con un poquito más. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Sí? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Con 6% más, porque allá votan 400 mil 

personas. Hablamos de cuánto, de 4 mil, unos 6 mil votos, con eso y un poco más, unos 10 

mil, un 10%. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Con 10 mil entras al 

Congreso? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Con 6% de 400 mil, es más de 20 mil, 25 

mil votos. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Para ser congresista, bueno, 

pues ¿no? eres congresista (Ininteligible). 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo he sido congresista y no he postulado 

a la reelección. Abandoné el... 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— (ininteligible) . 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Es que me sentí frustrado, subí de peso, 

estaba de amanecida todo el tiempo, me volví...  

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— (ininteligible)  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo he hablado con él, ya en una ocasión 

dije: "¿Te acuerdas que hablamos con Francisco? y dijimos que la decisión que tú tomes, 

cuenta con mi apoyo. (ininteligible) Pero has considerado esto, esto. Mira, ya me he 

reunido con mis clientes, he hablado con ellos y he visto esta cosa y la otra. Si se da la 

posibilidad, quiero entrar, sino sigo normal, pero ya tengo montada la oficina, tengo todo 

adquirido. Le digo, ojo, eso te va a generar así como algunas puertas se abren, otras se 

cierran. Entonces, me dijo, yo ya lo he evaluado." 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— ¿Y para qué? No sé qué 

persigue? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Él tiene interés de participar en política. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— A mí me dijo que —digamos— 

la idea era presentarse porque eso le iba a dar un peso específico. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Una capacidad de influencia. 

(Ingresa a la Sala el señor Montesinos Torres y saluda al señor Alexander Kouri Bumachar 

y al señor Crousillat Carreño.) 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Cómo está usted? ¿Y cómo va el matrimonio? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Muy bien.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Le ha caído bien por lo visto. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo creo que sí. 
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El señor MONTESINOS TORRES.— Hasta en la cara se le ve. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— Feliz. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ha bajado bastante de peso... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo bajé (10) en el año 98 como 15; 

luego, me he ido estabilizando y ahora último, estas 3 semanas, ya van casi 4 kilos.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, pues, porque está con el cuerpo más perfilado, 

mucho mejor. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO, José Francisco.— El amor lo está consumiendo. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El amor, sí. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No lo ha consumido, lo ha perfilado. 

(Risas). 

Una nueva experiencia el matrimonio. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, muy grata, muy bien. Y bueno, mi 

esposa tiene una.... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, sí, sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Tiene una capacidad de involucrarse en 

los temas que yo veo regularmente. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y hacen un equipo. Hay una simbiosis. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Hay un apoyo total. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Eso es lo importante porque cuando uno —

digamos— se preocupa por la tranquilidad del hogar prefiere siempre a alguien para poder 

compartir cosas ¿no? no solamente el tema de la familia, sino de las cosas (Ininteligible). 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Surgir ideas, que entienda el medio en 

que uno se desenvuelve porque ya uno va a recibir críticas sería contraproducente. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero para eso la mujer también es una buena 

consejera de uno, ¿no? Es una buena consejera porque le puede hacer ver errores que a 

veces uno por la pasión del trabajo, a veces uno se obnubila, es algo natural, ¿no?. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, siendo ella psicóloga 

(Ininteligible) 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ah, ya, está haciendo permanentemente la catarsis 

¿ah? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, sí, sí. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Va produciendo la eliminación de todas esas 

situaciones de conflicto que se va generando. 

Bueno, lo que quería conversar con ustedes hace tiempo... lo quedó pendiente es ver 

primero y hablar con la franqueza que siempre hemos conversado (Ininteligible). Yo tengo 

los testigos que me (Ininteligible) a un amigo común que es médico (Ininteligible). 

Ver el escenario que vamos a tener dentro de 60 días y después las proyecciones que se 

vienen para las municipales de aquí a dos años; finalmente, el tema del 2005. Y en ese 

sentido, bueno, ubicarnos cómo vamos a trabajar, desde una posición A, una posición B, 

etc., y sobre esa base llegar a un punto. 
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Yo les voy a plantear más o menos lo que pienso para que a partir de allí ustedes me digan 

sus puntos de vista. 

El tema del 9 de abril es un tema casi ya resuelto, sustantivamente ya está terminado, el 

Presidente va a ganar la elección; pero el Presidente es una persona que ya tiene agotado su 

ciclo político en el año 2005, o sea, más allá del 2005 él no va a pasar y no solamente por 

las razones de que los proyectos políticos se agotan, sino porque también físicamente ya es 

una persona que con 5 años más yo creo que requiere pasar al reposo. 

Entonces, este trabajo tiene que continuarse. Este trabajo o este proyecto con las 

imperfecciones propias de todo proyecto nacional que se pueden dar requiere de la 

participación de personas responsables, que le den una continuidad imprimiéndole, claro, 

el toque personal y el estilo propio; y proyectar al Perú en este quinquenio, que es un 

quinquenio clave. ¿Por qué es un quinquenio clave? Porque si vemos el escenario de 

América Latina, el Perú es el único país que tiene mayor viabilidad para producirse una 

situación de desarrollo en América Latina, y eso nos da la gran oportunidad de que si 

nosotros logramos estabilizar el tema de la economía podemos salir a hacer lo que hizo 

Chile en la década de los 80, un país de 13 millones de habitantes, le ganó a Argentina y le 

ganó a Brasil, destacó sus capitales al exterior. 

Si los inversionistas extranjeros quisieran venir a América Latina, obviamente no van a 

venir a Ecuador, por lo que ha pasado; no van a ir a Colombia, no van a ir Venezuela, no 

van a ir a Panamá; el tema de Chile (Ininteligible), la situación en que está; en Argentina... 

Todo (Ininteligible) un escenario latinoamericano muy difícil. Además tenemos dentro de 

9, 10 meses una elección en Estados Unidos y es casi muy probable, por no decir seguro, 

ya no hay seguridades ni certezas de que los republicanos asuman la conducción del 

Estado. Entonces, esto va a variar la situación macro regional. 

Entonces, ¿qué pasa? Las Fuerzas Armadas y la gente que trabajamos en los órganos de la 

defensa nacional, lo que buscamos es, más allá de las personas, es darle una estabilidad a 

nuestro país. Entonces, para eso siempre es necesario ver en el escenario qué personas 

tienen las condiciones para que en equipo con las Fuerzas Armadas podamos dar esta 

(Ininteligible). 

Si observamos el ambiente, bueno, usted es una de esas personas, y de allí podría ser otra 

de esas personas, Rey podría ser otra de esas personas que probablemente tengan en mente 

el año 2005. Se me ocurre, Boloña podría ser otra de las personas; no sé si Tudela también 

(11) podría ser, probablemente. Pero ésa es la generación del 2005 tiene las expectativas de 

la promoción del Estado. 

Entonces, nosotros, como hombres que trabajamos en los órganos de la seguridad nacional, 

tenemos que ver a quién tenemos que proyectar en función del cumplimiento de la 

consecución de los objetivos nacionales. Usted es una de las personas que yo veo con gran 

simpatía y no de ahora, ni porque tampoco es una cuestión de su persona, sino que en todo 

momento a través de las debidas intervenciones usted es una persona seria, es un hombre 

culto, es un hombre joven, un hombre que tiene proyecciones, que tiene buena imagen, es 

un hombre serio, y lo más importante es que es un hombre que no tiene compromisos, es 

una persona que no hay ataduras a nadie. 

Entonces, hay un primer tramo, que es el tramo de la coyuntura, hay un tramo del proceso 

eleccionario para el tema de Lima, no sé si está en sus perspectivas postular a ser alcalde 

de Lima o no. No creo que prefiera usted quedarse en el tema del Callao, y después viene 

el tramo (Ininteligible). 

Entonces, en este escenario así y a calzón quitado —como se dice— necesitamos saber 

cuál va a ser su posición para de una vez definamos los mecanismos de cooperación 

mutua; o esa, ayudarnos mutuamente primero a consolidar el tema de la Presidencia o el 

tema, el asunto del 9 de abril y asegurar una gobernabilidad los 5 años para que no haya 

situaciones difíciles en el país ¿no? Y si es que —digamos— usted piensa a ser el 
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candidato a la alcaldía para Lima, entonces, desde ahora tenemos que trabajar para lograr 

ese objetivo y apuntalar. Y si efectivamente usted está pensando en el 2005 ser el 

candidato a la Presidencia, el trabajo no lo vamos a hacer el 2004, el trabajo lo tenemos 

que empezar ahora. 

Entonces, un poco que yo le planteo así a calzón quitado en el escenario y le he dado mi 

punto de vista cómo observamos. Y ahora lo escucho. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo le comento lo siguiente: sin duda que 

comparto la visión macro de lo que va a significar el desarrollo hemisférico en los 

próximos años, sumado el tema de APEC, el tema comercial, una serie de temas 

relacionados con las perspectivas del Perú y su posición estratégica en el comercio 

interoceánico en el Pacífico o en el Atlántico. 

Y me parece que (Ininteligible) idea más que la propuesta individual. Yo he intervenido 

planteando en diversas ocasiones la necesidad de una continuidad del proceso de reforma 

(Ininteligible). Tengo el convencimiento claro en términos de la permanencia del 

Presidente Fujimori desde el (Ininteligible). Sin duda hay convicción más que un tema de 

estrategia política. 

Obviamente, hay posiciones de carácter jurídico y principista. Las planteé oportunamente y 

de manera clara, desde mi intervención en el Congreso Constituyente y durante todo mi 

proceso como alcalde. Yo creo que la mejor forma de poder (Ininteligible) en esos casos, 

es mantener una credibilidad que permite una eficacia en la acción cuando se refieren a las 

coyunturas (Ininteligible). 

De ello han habido disertación que siempre han sido públicas y muy directas en todos los 

temas vinculados, tanto por la actitud del Presidente Fujimori como del tema de Gobierno 

y una serie de (Ininteligible). En ese sentido, hemos estado trabajado y colaborando en el 

Perú, de manera particular. 

En lo que refiere al aspecto parlamentario, nosotros (Ininteligible) no sólo familiares míos, 

sino gente muy ligada a Chimpún Callao (Ininteligible) ha venido a aproximarnos a la 

alcaldía, por ejemplo, (Ininteligible) después con Salas, son los dos únicos candidatos. Lo 

que es Somos Perú, lo que es Castañeda, San Román o caso de Acción Popular ha sido 

totalmente (12) neutralizados. 

No hay ninguna posibilidad de que ninguno de los candidatos cercanos a mi gestión de 

gobierno puedan estar de ninguna u otra manera vinculados (Ininteligible). Y los dos 

médicos, porque inclusive yo no he pasado por ellos, me he reunido con Toledo en una 

ocasión, dos oportunidades, perdón, y con Castañeda, Rey y Salas en dos oportunidades 

también y le hemos sugerido algunos nombres de personas ligadas al Callao porque si los 

candidatos de esas agrupaciones son gente que pueda estar cercana a una propuesta, que 

trabaje en conjunto a lo que plantea esa estabilidad y esa necesidad inexorable de contar 

con una mayoría parlamentaria sólida en el próximo período de Gobierno y es necesario 

que esos otros candidatos lleguen por otros conductos distintos al de la propia estrategia 

del Gobierno de una candidatura oficial; o sea, por lo menos allí hay tres candidatos o 

cuatro en una lista y hay dos en otra lista. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Tu hermano en cuál lista está? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Con Toledo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Con Toledo? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Y probablemente un regidor que se llama 

Benjamín Zevallos (Ininteligible) Y en el caso del cuarto candidato, una chica que se llama 

Gabriela Chávez. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Que son por el Callao, ¿no? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Ella es del Callao y su padre es 
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Vicepresidente de la Cámara de Comercio de Iquitos. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Quien fue invitada por Somos Perú, pero 

oportunamente se neutralizó que pueda candidatear por esa agrupación y ha cedido a su 

hija la candidatura para que colabore en ese esfuerzo de Maynas. 

Y luego hay tres regidores más: Wilfredo Zúñiga, que es un funcionario de la Backus; y 

dos muchachos, uno de Participación Vecinal y otro que es, pues, regidor en el tema de 

asentamientos humanos y población del Callao. 

A estos cuatro candidatos, el Avancemos y dos en la candidatura de Toledo les vamos a 

dar algún tipo de apoyo y respaldo para que ellos puedan apuntalarse. Adicionalmente a 

ello, y eso lo conversé con un candidato de la Corporación de Desarrollo, porque se defina 

quiénes son, si estás con Gonzalo Romero o algún otro candidato por el Callao en la lista 

de Fujimori, de tal manera que lo fundamental para que tenga una presencia efectiva 

siempre ligada al próximo Parlamento de la República. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Qué tal es Gonzalo Romero? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo lo conozco desde hace muchos años. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Crees que se pueda confiar? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Claro que sí. Él ha sido miembro del 

Partido Popular Cristiano... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Fue miembro de la Bicameral de 

Presupuesto como diputado por el FREDEMO. Gonzalo estuvo ligado a la gestión de 

Kouri, fue teniente alcalde, fue un poco fiscal en el período de gestión municipal. Luego 

estuvo ligado a Somos Perú. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Por cuestiones amicales. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Conversamos y él renunció y está ahora 

en una Corporación de Desarrollo y creo que es una persona confiable. Tengo esa 

impresión de Gonzalo, de que es una persona valiosa y puede apoyar. 

Por lo tanto, ese tipo de manejo de coyuntura nos permite de manera frontal trabajar en una 

propuesta para decir: "Muy bien, no sé lo que podemos hablar de una estabilidad de 

Gobierno en los próximos años, sino el hecho de ver otras opciones que contribuyan a ese 

objetivo." 

Comentaba hace unos instantes, por lo siguiente, yo le hablo de dos temas específicos en 

los cuales yo como alcalde puedo colaborar con el tema de Gobierno: dinero. Y eso se lo 

sugerí hace pocos días a la gente de CORDELICA. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El próximo día 2 de febrero es el Día 

Mundial de los Humedales. Y solamente hay dos humedales: el de Ventanilla y el de 

Chorrillos. (Ininteligible). Si ese mismo día hacemos microondas simultáneas trabajando la 

Municipalidad del Callao con CORDELICA en Ventanilla y que no haya nadie trabajando 

con todo el equilibrio de los Pantanos de Villa, sin decirles nada, estamos hablando de 

unidad, que unos se dedican a trabajar por la ciudad y otros se dedican a hacer campaña 

política. 

Y hay un segundo tema que hemos comentado también hace breves instantes y que 

(Ininteligible) el ministro de Transportes. El día 29 de febrero concluye el Concurso 

Internacional para entregar la Vía Expresa y la avenida Faucett, es una inversión de casi 40 

millones de dólares sin inversión municipal. Son todos consorcios nacionales con 
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extranjeros y eso va a permitir una vía expresa desde el aeropuerto hasta el límite entre 

Faucett con... 

Si nosotros logramos —y se lo planteo ahora mismo— que el Presidente de la República se 

presente —no va a firmar nada— en el acto de suscripción de los convenios de la 

municipalidad con la empresa que salga ganadora sobre el día 12 ó 15 de marzo, 

automáticamente él va a dar lectura (Ininteligible): ¿Por qué el alcalde del Callao sí lo 

pudo hacer y el de Lima (13) no en el corredor vial de la avenida Javier Prado, Faucett y 

Venezuela (Ininteligible)? Luego, si el alcalde de Lima no puede ni siquiera convocar 

recursos para la comuna limeña en la recepción de capital extranjero, menos lo podrá hacer 

para el país. Es un tema de credibilidad. 

Yo he registrado dos casos puntuales y si se hace un manejo global allí sin hablar de 

política tiene efectos mucho más contundentes que cualquier apreciación de manera directa 

sobre el actual candidato de Somos Perú en el cual se demuestra que trabajando y haciendo 

las cosas es la mejor forma de salir de la pobreza. 

Eso podría sumar muchas cosas más, es importante desarrollar (ininteligible) el tema 

económico. (Ininteligible) estamos totalmente dispuestos a colaborar en un manejo integral 

en lo que se refiere a la actual consolidación de la candidatura del Presidente. 

Y segundo, me refiero a candidatos parlamentarios que no están en la lista de gobierno, 

sino en otras. 

El señor MONTESINOS TORRES.— (Ininteligible). 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Esta gente, si alguno de ellos ingresa con 

esperanza al Congreso Nacional es gente que va a colaborar. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿No nos obligaría a hacer otro 5 de abril? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No, no creo que haya necesidad. Si un 

día ha habido un hecho que tendría ya en función de que la actual coyuntura del actual 

Gobierno republicano en situaciones mucho más difíciles.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, pero eso lo coordiné directamente. Y así 

(Ininteligible) nunca se ha dado un paso sin coordinar con ellos. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Que sea así no va a haber ningún 

inconveniente. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero hay que evitarlo. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo creo que es importante el hecho de 

buscar y concertar fuerzas que permitan una estabilidad y seguridad jurídica. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Qué queremos? Que los cinco años haya 

gobernabilidad. La gobernabilidad significa que haya una consolidación de los 10 años 

para producir el tema del desarrollo y el 2005 ya se vienen las perspectivas de 

implementación de esto con una nueva generación. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo veo que lo que se refiere al medio 

plazo aquí en Lima y al largo plazo, que es el electorado presidencial, yo lo veo muy claro. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Usted piensa ir a candidatear para la 

Presidencia? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí. Yo tengo una decisión, más bien hice 

un pacto periférico en los conos. Me interesa demostrar ser un alcalde eficiente en el 

Callao para poder tener la autoridad suficiente para dar el siguiente peldaño. 

Y yo creo que llegando a Lima demostrando en los hechos y sobre una base cierta uno a lo 

que pueda aspirar lo asume como un reto inmediato. Entonces sin duda que hay un interés 

en el 2005, pero eso está en función a la capacidad de manejo de la gestión de gobierno de 
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Lima. 

Entonces, habrá que decir: "Señores, si en el Callao hice un corredor vial con 40 millones 

de dólares, el Lima te cuesta 8 veces más, lo voy a hacer." O sea, tengo que demostrar con 

los hechos la capacidad de gestión, no es cosa de discurso.  

El señor MONTESINOS TORRES.— No, no, no. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Eso implica decisión, capacidad de 

manejo y de actuar. 

No voy a entrar en detalle sobre cuál es mi filosofía sobre el tema institucional, 

democracia. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, no, no. Eso ya lo conocemos perfectamente. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Y bueno. Yo creo que el tema más 

importante —y se lo digo con toda franqueza— es el hecho de que si hay una 

comunicación y se logra un punto de coincidencia, que esa comunicación no se interrumpa 

por una razón muy sencilla y se lo digo con absoluta transparencia. 

Yo por ese motivo, por interrupción de los diálogos, no he tenido confianza en el 

Gobierno. Así de simple. Si a mí se me dice en un tiempo corto, las actitudes son 

(ininteligible) si cuando lo conversé y dije: "Ah, me respondió positivamente" yo confío 

esas palabras. Pero si me hubiera respondido: "No es posible" yo sé y asumo eso. Pero 

vivir en expectativa y que luego uno aprecie que hubo un manejo de coyuntura y que no 

hubo una consecución, obviamente, que eso genera como es lógico. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Desconfianza. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Un recelo natural. Te lo digo con 

absoluta franqueza. Y quizás eso genera al mismo tiempo un efecto... 

El señor MONTESINOS TORRES.— De defensa. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— De defensa en ambas partes y genera una 

desconfianza. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Entonces, estamos conversando de lo siguiente. 

Para poder llegar al objetivo del 2005 es necesario pasar por el 2002. Para pasar al 2002 

necesitamos ahora el informe de eficiencia en la gestión de (ininteligible). Y saliendo el 

2002 debería haber una buena relación; o sea, cambiar la imagen que hay en este momento 

de la mala relación alcalde Gobierno Central, deberíamos hacer una relación armónica, 

permanente (ininteligible) al interior de los dos períodos (ininteligible). 

Nosotros apoyamos esta buena gestión, se están dando las condiciones para poder (14) 

presentarse el 2005 ¿no? Entonces, ¿eso qué va a significar? Eso significaría lo siguiente: 

Que nosotros demos los pasos para empujar esa alternativa —y digo nosotros, hablamos de 

la gente de la Fuerza Armada, los que trabajamos acá e incluso el propio gobierno—, pero 

como correlato también necesitaríamos, de ser necesario, el apoyo —si no hubiera mayoría 

en el Congreso— de la gente que ustedes pudieran poner para lograr tener una mayoría en 

el Congreso. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Aun cuando hubiera mayoría, porque se 

entiende que hay temas de reforma constitucional... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Que podrían, que son... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Siempre útiles. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Así es.  

Sin necesidad de llegar al tema del referéndum podríamos, con los 80 votos, hacer la 

reforma en las dos legislaturas ¿no? Entonces, ese sería un tema. 
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Y el otro tema sería ver de aquí al 9 de abril cómo podemos hacer esta colaboración, y 

usted me ha dado dos ideas que me parecen muy buenas de poder potenciar. Usted tiene 

mucha ascendiente en el Callao. Entonces, esa ascendiente ya está consolidado, ya hay una 

barra sólida a la opinión pública favorable a su persona. Con estas dos ideas que usted está 

planteando para el 9 y sobre el tema del corredor darían una demostración evidente de 

eficiencia de gestión. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Permítame hacerle un comentario. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— En el caso del corredor vial, que es un 

tema de importancia y en el cual le comento la posibilidad de suscribirlo con el Presidente, 

ese día solamente hará uso de la palabra el alcalde... 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, claro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, y el señor Presidente, si lo tiene a 

bien. Y el alcalde está en la responsabilidad de decir: "Señores, esto es posible por primera 

vez en la historia del Perú sobre la base de un marco de estabilidad institucional y un 

crecimiento sostenido de la economía, es una expectativa que genera que la inversión 

privada nacional y extranjera se dé en nuestra patria." 

Entonces, esto cambia totalmente los manejos y las expectativas. Porque si tenemos un 

alcalde de Lima que busque el aval para un endeudamiento a través del Banco 

Interamericano de Desarrollo con montos ascendentes a 40 millones para el tema de la 

destugurización, ¿por qué no siguió la opción del Alcalde del Callao de convocar a 

concurso, bajo sistema de peaje o alguna otra alternativa similar, o un hecho que es 

importante: el canje de deuda contra programas de infraestructura municipal, como 

venimos negociando ya con 2 ó 3 países? 

Entonces, esas ideas innovativas generan no un gasto para incrementar en un 

endeudamiento para el país, sino el hecho de entender que una cosa es la retórica de ir a 

CADE y plantear una propuesta sobre una base macroeconómica y un desarrollo, y otra 

distinta es el manejo cotidiano de la gestión pública. 

Entonces, definitivamente, ahí se le confronta en lo que interesa el día de hoy, porque hoy 

en día la nueva ideología es la eficiencia. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Ya no el tema conceptual... 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, ya a la gente la teoría no le interesa. Acá lo 

que les interesa nomás es el resultado. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Entonces, sobre esa base el tema es 

planteado, ¿por qué ése sí y éste no? Ésa es la lectura inmediata.  

El señor MONTESINOS TORRES.— Ahora, independientemente de esas dos acciones, 

que me parecen importantes y que la gente, sin necesidad de hacer política, va a ver un 

resultado y basta que esté el Presidente y el tema de rendir cuentas, ¿qué otras cosas más 

podríamos hacer para consolidar el tema del Callao, a su criterio? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Mire, hay diversos temas que se pueden 

consolidar, obviamente ¿no? 

Ahora, implica un poco temas de coyuntura, cómo se desarrollen los próximos dos meses y 

pocos días. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Establecer quizás algunas acciones de 

importancia y trabajo en sectores marginales. Pero habría que establecer dos cosas: si es 
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solamente un trabajo municipal, que me parece que no sería lo más propicio, o cómo 

amarrar eso con el tema de relacionarlo con el gobierno. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— O sea, lo que interesa es, así como crecer 

como municipio, que eso acá se trasvase hacia el gobierno. 

Desde octubre, más o menos, que tuvimos ocasión de estar en el evento de la Marina, 

luego ya con el trabajo que se ha venido concretando en el asunto de la corporación, hemos 

visto con mucho interés cómo gran parte de ese electorado, que en principio se adhería a lo 

que era Chim Pum Callao y que no estaba de una manera cierta adherida a una candidatura 

presidencial, (15) se ha ido de manera gradual proyectándose con una intención de voto 

hacia 32 - 35 puntos, que estaba algo rezagada frente a Castañeda que estuvo en algún 

momento con una presencia importante. 

Entonces, la cuestión es que tiene ya que haber un manejo más operativo de calle, en 

función al día a día buscar los temas importantes. 

Nosotros como municipio, por ejemplo, le hago el comentario, he tenido una reunión hoy 

día con el general Dianderas, porque estoy preocupado por la actitud de la policía en el 

Callao. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Qué pasa? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Le voy a dar tres ejemplos puntuales. 

Tengo 6 meses que le he enviado una carta a la policía en la cual les quiero donar 4 

motocicletas nuevas, que las han adquirido y quiero donarles también los títulos de 

propiedad de (Ininteligible) y no hemos recibido ningún tipo de respuesta. He pedido 

colaboración para una reubicación de ambulantes y nada; quiero implementar el tema de 

seguridad vial y la policía dice que va a enviar asesoría legal para estudiar mis convenios 

con las empresas privadas concesionadas. Yo digo, si yo requiero una interpretación 

jurídica lo llevo a un estudio de abogados y me voy al Poder Judicial. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— La función de la policía no es determinar 

la viabilidad jurídica o no, o si hemos cumplido con las, como yo le digo ahí en la 

respuesta, para eso está la Contraloría. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ajá. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Entonces, creo que hay un exceso de 

celo, por no darle otra imputación, prediero conversarla con Dianderas para dejar eso en 

claro. Por eso yo le digo, yo no quisiera de ninguna manera que me fuerce ante un medio 

de información le diga: "Señor, no puedo resolver el problema de tránsito, no por una 

incapacidad nuestra, sino por una falta de creatividad de la Policía." 

Entonces, evitar cualquier tipo de roce; y, por el contrario, como lo hemos hecho con la 

Sétima Región hace poco tiempo en un apoyo que nos dieron importante en algunos 

eventos del Callao, expresar nuestro agradecimiento a la Policía Nacional por una tarea tan 

importante. 

Y más aún, ahora que tenemos en este problema de las inundaciones del cono sur de Lima, 

que salga otro alcalde, en otra zona agradeciendo el apoyo a la Policía Nacional, para 

compensar ante la opinión pública, el enfrentamiento directo y la politización sobre el tema 

de las invasiones en el cono sur. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ahora, definitivamente este tema está promovido 

por la gente de Andrade, el tema de las invasiones. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, sería sin duda un problema ya de 

conocimiento de la opinión pública que le haría un boomerang. 
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El señor MONTESINOS TORRES.— Pero, claro que a Martín Pumar, usted lo conoce, 

es un hombre limitado mentalmente y actúa en función de impulsos; además, Andrade es 

una persona que ha perdido —usted lo conoce más que yo— ha perdido la brújula; o sea, 

no es un tipo que ahora se esté moviendo en un escenario lúcido. O sea que yo pensé que 

era más agudo y más perspicaz; o sea, se ha desubicado. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Si en este caso se logra desenmascarar, 

esto va a permitir que esta gente que se va a sentir engañada vaya hacia el Alcalde de Lima 

a reclamarle por el manejo político de esta situación. Y si luego COFOPRI logra ubicarles 

en poco tiempo unos terrenos adecuados, eso significaría, yo creo que un efecto 

doblemente positivo para el gobierno. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Primero, no hubo uso de la fuerza. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, no, es que lo que ellos han querido es que se 

haga uso la fuerza y producir un efecto de violencia. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Pero, le comento, aquí se genera también 

otro problema adicional que hay que limpiarlo del espectro, y es el hecho de que hay una 

suma de declaraciones del Gobierno que preocupan en el otro ámbito, que es en el tema 

empresarial y de la seguridad jurídica y de la propiedad en el Perú. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Si el Presidente no está acá es por 

razones "x". 

Segundo, tenemos el tema de las privatizaciones que se han paralizado en gran medida. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, pero esas se han paralizado porque como 

estamos a 60 días de un proceso electoral, entonces el Presidente piensa que es legítimo 

que el nuevo gobierno que asuma el 28 de julio no se sienta amarrado. "Vamos a suponer 

—dice— que no salga yo, que venga, tenga una libertad de prenda" 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, por ejemplo, hay privatizaciones 

que estamos todos de acuerdo, como es el de Jorge Chávez, or decir un ejemplo claro, que 

son como pequeños caramelos pero que mantienen... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero el tema del Jorge Chávez sí es un problema 

de seguridad nacional serio. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— ¿Usted cree? 

El señor MONTESINOS TORRES.— Yo, por ejemplo, soy contrario, y le voy a decir 

por qué. Los americanos no quieren la privatización del Jorge Chávez, porque (16) el 

mayor control para el tema... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Del narcotráfico. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Del narcotráfico de fundamentalistas islámicos y 

todos los movimientos terroristas en América Latina están entrando por el Jorge Chávez. Si 

nosotros damos una concesión a una empresa privada, no vamos a tener la capacidad de 

tener el equipamiento que hay ahora para hacer un control minucioso, tendríamos que 

replegar todo el equipamiento, y replegar ese equipamiento significaría qué cosa, dar una 

carta libre para el ingreso de toda esta gente, sin posibilidad de control o tendríamos que 

entrar con la empresa que asume el tema a un convenio; pero ellos van a tener que saber de 

los equipos, la mecánica, la operatividad (ininteligible) varias habitaciones y varios 

ambientes y no podemos tener capacidad de tráfico.  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— ¿Y eso no se evaluó al momento de 

determinar la privatización? 



-24- 

El señor MONTESINOS TORRES.— Es que las dinámicas de la seguridad ha variado. 

Yo te estoy contando... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Le comento, digamos, lo que está en la 

opinión pública, si vemos... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, claro, es que la opinión pública no pide estas 

variables.  

Yo, le digo por ejemplo, los americanos están ahora sumamente preocupados, usted ha 

visto que han dado una voz de alerta de todo lo que es being laden a nivel mundial y el 

centro de gravedad en América Latina del being laden es acá en Lima. Acá es la zona de 

descanso en Lima, no para hacer acciones en Lima, sino para hacer acciones sobre blancos 

americanos, en Argentina, en Brasil, en Chile y en el resto de países de América Latina. 

Entonces los americanos están sumamente preocupados, porque requieren tener un control 

minucioso de las personas que viene acá, porque de aquí salen por tierra, por las fronteras y 

emigran a otros sitios y generan una situación de zozobra en esos lugares. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Le comento lo que puede acceder un 

sector medio, digamos, de la fuerza informativa a los cuales puede acceder. Le comentaba, 

el tema de las privatizaciones, el asunto de la participación del Estado en la economía.  

Hoy día leía las declaraciones del Presidente, en Gestión me parece que salen unas 

declaraciones suyas, sobre el asunto de los hidrocarburos, lo que era la participación de 

Petroperú y que su concepción, esa heterodoxia o esa ortodoxia neoliberal había que 

replantearla. Entonces, esos síntomas son un poco contradictorio, ese tema tendrá que 

definirlo el gobierno con su estrategia conceptual, digamos, pero es importante que en una 

situación como la que se ha dado de la permanencia de esta gente en los terrenos, ha 

permitido —aunque usted me informa que hay una presencia de Andrade en toda esta 

movilización— la impresión de que el gobierno no respalda ni apoya la inversión privada 

en el país. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, es que el concepto es así, mira, el concepto 

es el siguiente. Cuando hemos visto el tema de Ecuador, gobierno y oposición hemos visto 

la mejor lección cómo se trae un gobierno algo. Y la oposición también piensa, no son 

minusválidos, no son capititis diminuti. Entonces, esta gente está viendo que las 

intenciones de voto de Presidente y el nivel de encuestas, porque también manejan sus 

encuestas —no pensemos Apoyo, sino también ahí le puse (Ininteligible)— el tema 

electoral está ya casi definido. 

Entonces, lo que quieren es generar una situación de vacío de autoridad, una situación de 

crisis, de desgobierno que pueda revertir esa figura. Entonces, el más perjudicado en toda 

esta situación es Andrade, porque Andrade ha venido con una corriente de opinión muy 

fuerte y ha ido cayendo, ha ido cayendo, ha ido cayendo, ha ido cayendo. Lo que no 

sucedía con Castañeda, Castañeda no aparecía hace 5 meses o 6 meses atrás en el 

escenario, era un desconocido. 

Andrade no, Andrade tenía un nivel de intención de voto. Acuérdese, como era hace un 

año, parecía imbatible y hoy día está en una posición. Entonces el entorno de Andrade qué 

cosa, observa y ve de que la única forma de poder remontar es producir una situación de 

enfrentamiento, en qué, en donde entren las fuerzas del orden, produzcan muertos. Esas 30 

mil personas no se van a ir contra Andrade, se van ir contra el gobierno y van a salir a 

producir disturbios. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Hay una sugerencia, como entiendo que 

en algún momento se va a hacer llegar, digamos, un perfil de esta participación de Andrade 

en la invasión, lo que se va a indicar es propio de una concepción marxista. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero, esa es la posición que están haciendo 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Agudizar las contradicciones en una 
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relación dialéctica... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Que le permite llegar a lo siguiente: no es 

raro que sea la nueva técnica de Andrade, no solo por su entorno, sino por su primer 

Vicepresidente. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero, claro, esa es la mecánica que le está 

planteando Guerrero. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El planteamiento es: "Señores, vamos a 

agudizar las contradicciones..." 

El señor MONTESINOS TORRES.— Las masas se enfrentan con las masas, ese es el 

concepto y eso va a generar la violencia. (17)¿Qué cosa es la violencia? Es la partera de la 

historia, eso es lo que dicen los marxistas y Guerrero tiene una formación marxista-

leninista, usted lo sabe perfectamente. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Eso significa que el refuerzo de Guerrero 

en la campaña de Andrade implica no solo un tema conceptual sino de manejo de política. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Eso es así, cuando ha entrado Guerrero, ese es el 

quid del asunto. Y ellos han analizado perfectamente de que hay un caldo de cultivo, que 

no lo podemos negar, que hay una situación de pobreza.  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Y si eso lo une al tema de que los 

principales voceros en el tema de la denuncia, Pumar como Azcueta, ambos de 

procedencia de izquierda, hay todo un circuito de comunicación importante. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ese es el concepto. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Entiendo la sugerencia. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Esa es la situación del manejo, lo que pasa es que 

no se ha caído en la jugada y entonces he ahí por qué Martín insiste y pide que venga la 

policía y que desaloje la policía y ahora parecen más papistas y defensores de la propiedad 

privada.  

En fin es una cuestión de manejo. 

El otro asunto es la participación suya en opiniones sobre los proyectos políticos de los 

candidatos, llámese Andrade, llámese Castañeda, que usted lo conoce perfectamente. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Correcto. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Entonces, ahí también sería muy importante. 

Porque usted es una persona que tiene autoridad, es una persona independiente, no le 

pueden acusar de pro gobiernista ni pro Fujimori, siempre ha mantenido esa tendencia; 

entonces una opinión, por ejemplo, la crítica que usted le ha hecho a Andrade ha sido 

mortal, o sea que usted tiene derecho. ¿Cómo está la municipalidad de Lima? Abandonada, 

no hay alcalde de Lima, todo el año 99 no ha habido ¿y ahora quién gobierna Lima? Es un 

caos Lima y usted planteó que era un problema de orden ético, moral, un engaño al 

electorado. Esos comentarios son importantes. 

Y en cuanto al tema de Castañeda usted ha visto los programas que él ha planteado en el 

CADE, no sé si usted ha tenido la oportunidad de haber leído las propuestas. Entonces, por 

ahí también pienso que son dos puntos de vista donde usted podría, digamos... 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo creo, si me permite sugerirle algo, 

que esto alimenta una cosa con la otra: y es que siendo en el tema municipal implica la 

autoridad para involucrarse en otros temas. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Estamos de acuerdo. 
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El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Empujar un tema y enchufarlo con el 

otro. Nace de su propia, digamos... 

El señor MONTESINOS TORRES.— Hay un proceso de retroalimentación; o sea, el 

reforzamiento de un punto me da la capacidad para poder yo tener la autoridad de producir. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Lo que sugiero es que se pueda establecer 

una comunicación fluida, de tal forma de decir lo correcto en el momento oportuno. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Usted tiene el mismo beeper que me dio la vez 

pasada o lo ha variado? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No, tengo una central distinta y yo se la 

voy a dar. 

El señor MONTESINOS TORRES.— A partir de ahora yo creo que ya entramos a una 

relación directa y creo que ... 

—El señor Vladimiro Montesinos Torres se pone de pie, se acerca a un escritorio y coge 

un papel en blanco que entrega al señor Alexander Kouri Bumachar para hacer una 

anotación. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Has venido de pescar? 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Me vine de la... lo que pasa es que los trajes ya 

no me quedan, tengo que bajar por lo menos unos 6 kilos más para que me entre. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Tienes que volver a casarte, pues. (Risas) 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Iba a traer pescado ahora, pero dije, mucho.  

—El señor Alexander Kouri Bumachar luego de hacer la anotación le devuelve el papel 

al señor Vladimiro Montesinos. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Aquí tienes el del el beeper y abajo el de 

mi domicilio. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Perfecto. Entonces, yo te doy los teléfonos de acá. 

Pregunte usted con la señora Maruja y le dice: "Habla el señor Alex", nada más. Y 

entonces "comuníqueme con el señor", y ya ella me pasa inmediatamente. Yo cualquier 

cosa le paso el beeper y de allí usted me llama al teléfono. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Con todo gusto. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Entonces estamos quedando, resumiendo, en lo 

siguiente: Vamos a ver el tema de estas dos cosas que usted me ha sugerido, que es el de 

hacer la microonda ¿el 9 de febrero creo que es, no? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El 12 de febrero. 

El señor MONTESINOS TORRES.— El 12 de febrero. (18) 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Lo he conversado ya con Cordelica, a fin 

de que vayamos organizando una limpieza previa, para hacer un gran trabajo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Voy a hablar con Dellepiane todo ese tema para 

que lo coordinemos, de repente, no sé ¿usted estaría dispuesto a que tengamos una reunión 

con Dellepiane? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿No habría ningún problema? De repente nos 

reunimos con Dellepiane aquí —Dellepiane es un hombre muy reservado— y planificamos 

para ver cómo le damos la máxima difusión en los medios, para generar el efecto que 

ocasionará una aparición suya y con eso nos da el pie de entrada para que cuando se 

requiera la declaración sobre Castañeda y sobre Andrade, se haga en base a una autoridad. 
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El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, por lo menos ese día podríamos 

hacer un comentario sobre las propuestas ecológicas, el tema de defensa del medio 

ambiente ligados a la fecha. Se puede ir trabajando sectorialmente. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, para no hacer una cuestión de orden 

general. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El tema es esto. ¿Usted qué opina de las 

candidaturas? No he visto en ningún plan de gobierno, ni de tal, ni de tal ningún tema 

relacionado con el medio ambiente. Es un tema puntual, relacionado a un hecho, y no es 

extraño a lo que estamos convocados. De repente sugerir de que otros candidatos sí lo han 

hecho y estos dos no lo han hecho, para que no se olvide tampoco algo focalizado. Se ve 

un trabajo lo suficientemente sincronizado, haremos de repente un evento artístico en la 

zona; algo que tenga una importancia y una trascendencia fundamental. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya, y el otro tema sería el asunto de marzo.  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Eso es realamente muy importante. 

El señor MONTESINOS TORRES.— ¿Qué día de marzo? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo estimo que el día entre el 12 al 15 de 

marzo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Usted me avisaría para preparar ese tema. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Ese es un tema muy importante, más aún 

he coordinado con, las empresas que están participando en el proceso de licitación; sea la 

que participe, sea una, dos o cinco o las que fueran, se han comprado 18 bases. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ya.  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El ganador va a sacar publicidad en 

medios de agradecimiento al país y al Callao por esta oportunidad de invertir en una obra 

de estas características. Como le digo, es la obra municipal con inversión privada más 

importante que se ha dado en el Perú. 

Entonces, lo que queremos es que ese día, con la presencia del gobierno se establezca una 

relación entre el Callao con el Gobierno y al mismo tiempo la diferencia política. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Así es. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El Presidente podrá decir: "Señores, el 

Alcalde del Callao lo ha hecho; porque en el Perú se dan las condiciones de 

gobernabilidad, porque por más esfuerzo que haga un alcalde, y me parece muy bien, esto 

no se daría sino en un marco global de un país con estabilidad y con posibilidades de 

desarrollo. 

Nadie va a invertir cuarenta millones de dólares, con una tasa de retorno del 14%, bajo el 

sistema del peaje, por una concesión a treinta años sino cree que éste es un país con una 

posibilidad de crecer. La gente está apostando por el futuro del Perú." 

Eso ya es parte de lo que pueda decir el Presidente.  

Y yo coo alcalde manifestar que esto se ha dado dentro de un marco de estabilidad, de 

apertura a la inversión privada, etcétera. Y decimos que los gremios, tanto Capeco como a 

otras instituciones les parece muy bien; de igual forma lo que es el sector turismo, que se 

haga una obra de estas características en el Perú. La salida del aeropuerto es lo más 

importante. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Y queda en off side ahí el doctor Andrade, 

porque este es un corredor que va a esar implemendato. 

Lima es una vergüenza, lo que va a pasar el tráfico. 



-28- 

El señor MONTESINOS TORRES.— De ahí hasta esa zona, excelente, de ahí para 

adelante. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— ¿Cuánto va a haber de tiempo, cinco miutos? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Estimamos unos cinco minutos desde 

Faucett con Venezuela hasta el aeropuerto, sin ningún... Hay como cuatro pasos a desnivel, 

tenemos tres intercambios viales, todo con inversión privada. Vías alternas gratuitas, o sea 

que va a ser un sistema mixto. 

Y como usted ya sabe, la propuesta de Andrade con Graña y Montero lo toca. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, claro.  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Eso directamente desestimado, no sólo 

por el tema técnico sino por el tema económico. Es una inversión estimada en 400 millones 

de dólares. Este es el 10% de la obra, pero ya la estamos echando para adelante. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Me parece muy bien. 

Y cualquier otra cosa de coyuntura ya lo vamos conversando, de repente se presenta 

declaración, ya lo haremos con los canales. como lo hemos hecho, nosotros hemos estado 

viendo los canales, y el panorama es subjetivo. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Con todo gusto. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y en el tema del asunto del Congreso, es 

importante para que puedan ingresar estas personas en los cargos. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Creo que todos podemos, de repente, 

apntalar en ese esfuerzo para que estos candidatos que son gente joven. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro, y además gentes que son responsables para 

generar una mayoría que dé estabilidad; porque lo crítico sería que haya un Ejecutivo sin 

un Congreso mayoritario. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No sólo polarizaría y la opinión pública 

podría diferir muchísimo, más allá de lo que podría ser un respaldo internacional. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Entonces, busquemos una mayoría en el 

Congreso, las alianzas. Y además ya estamos viendo en el tema del objetivo de apuntalar la 

candidatura suya, porque nosotros no vamos a presentar hasta el 2002 candidato a la 

alcaldía. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— El tema de Lima sí nos interesa 

muchísimo. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Lo elegiríamos a usted por razones obvias. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Me parece muy bien, porque es un ema 

que lo hemos planteado. Pero para lograr lo de Lima tenemos que estar muy bien en el 

Callao 

El señor MONTESINOS TORRES.— Sí, lógico, estamos de acuerdo, es la condición 

sine qua non, condición sine qua non para eso. Además, hay un año más, dos años más de 

poder apuntalar la gestión porque aunque es una cuestión que está a 60 días. Pero, después 

de eso tenemos que seguir apuntalando la cuestión suya en los medios, en los medios, el 

tema Callao, para lograr el objetivo de la Municipalidad de Lima, y de ahí para adelante las 

buenas relaciones con el Gobierno Central para el objetivo del 2005.  

Y, obviamente el 2005 —digamos— cual es también el tema, que hay una transferencia de 

gobierno (19) y esa transferencia de gobierno significa —digamos— una continuidad de 

este proyecto que ha empezado el año 90, con los ajustes que tienen que hacerse y que son 

razonables; porque no hay nada, no hay obra perfecta, es algo perfectible. Hay cuestiones 

de orden formal, hay que ver lo de la constitucionalidad y la legalidad que tienen que 



-29- 

corregirse, somos conscientes de eso.  

Llegará ese momento, de repente en este quinquenio lo vamos a hacer, creo que es un 

momento adecuado como para poner un poco más de apertura. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Con mayor razón, usted sabe 

perfectamente que, por ejemplo, para la elección de los miembros de varios órganos 

autónomos según las normas de desarrollo constitucional, se requiere dos tercios de 

votación en el Parlamento. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Así es. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Entonces, para no tener la misma 

experiencia del Tribunal Constitucional, o en el caso de Defensoría o de otras instituciones 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, porque acabado este quinquenio se nos va el 

Defensor del Pueblo que ya cumple, tenemos que cumplir el tema del Tribunal 

Constitucional. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Se va, pero vuelve otro. 

El señor MONTESINOS TORRES.— No, el Congreso lo nombra, el Congreso lo 

nombra con 80 votos. Entonces necesitamos tener los 80 para poner un aprsona que, 

porque ese sí va a estar después del 2005, entonces, no necesitamos un Santistevan que nos 

genere una olla de presión el 2005 y nos genere una preocupación más.  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Los miembros, también, por ejemplo. 

Bueno, el Consejo de la Magistratura es un tema de otras caracteristicas, pero en lo que se 

refiere al Contralor General de la República. 

El señor MONTESINOS TORRES.— También se va el contralor General de la 

República que hay que ver también un contralor. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Hay varias instituciones que requieren. 

El señor MONTESINOS TORRES.- Por eso, pero necesitamos que en este quinquenio, 

esas personas que nos den gobernabilidad después del 2005, o sea Defensor del Pueblo, 

Contralor General de la República, Tribunal Constitucional, Consejo de la Magistratura. 

Ahora, yo por ejemplo, discrepo mucho de la Constitución, de que cómo puede ser posible 

que para elegir un magistrado tenga una enfermera, usted sabe que en el Consejo de 

Magistratura hay una enfermera. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Es por los colegios profesionales. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero, yo le hago una pregunta, ¿cómo voy a tomar 

examen a magistrados que van a ser designados como vocales? 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Yo lo que le plantee es lo siguiente, que 

en todo caso más que la norma constitucional, sería una norma de desarrollo 

constitucional, de la Ley Orgánica del consejo de la Magistratura. 

El señor MONTESINOS TORRES.- Claro, pero la conformación de la Constitución dice 

que son los colegios profesionales los que nombran. Entonces si me nombran a un 

veterinario, por decir, cómo el veterinario se sienta a tomarle el examen a una persona que 

es el candidato..  

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— En todo caso, es decir en la ley de 

desarrollo constitucional, en la ley orgánica, que sean profesiones afines, para evitar una 

colisión para la norma constitucional. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Pero habría que reformar la Constitución de 

repente si tocamos los dos tercios en ese aspecto, lograr mayoría en el Congreso. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexanander.— No, y sería bueno que quizás, más de 
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conocerlos, que puedan saber y ver quiénes son esas personas que están en esas dos listas; 

porque esas personas, ingresando, sin duda son personas que pueden sumarse a nosotros. 

Eso absolutamente lo tengo muy claro.,  

El señor MONTESINOS TORRES.— No, y vamos a ese objetivo, porque de todas 

maneras la gobernabilidad del 2005 para adelante va a pasar por tener un Tribunal 

Constitucional que no constituye, que no me desestabilice al gobierno, al gobierno que está 

el 2005. Un Defensor del Pueblo que no genere situaciones de crisis, (20) un Contralor de 

la República que no sea pues un petardista o un incendiario, son tres personas claves; y 

después, el tema también del Fiscal de la Nación. La señora Colán se irá dentro de tres 

años, pero ¿y el que venga? Son fundamentales, eso asegura la gobernabilidad del Estado, 

le digo. 

O sea, hasta el 2005 el tema está más o menos cubierto, pero de ahí para adelante; y eso se 

va a definir en este quinquenio. Entonces, si tenemos una visión de largo aliento y como 

que hay que ser responsables en planificar las cosas a largo plazo para un futuro, no 

podemos llegar al 2005 siendo presidentes, teniendo un Defensor del Pueblo contrario o un 

Fiscal de la Nación que esté todavía juntando si puede acusar al Presidente y desestabilizar 

al Ejecutivo vía el Poder Judicial, etcétera. 

Desde ahora las personas racionales que van a venir al Congreso pueden apoyar en ese 

esfuerzo de dar una estabilidad y de ayudar a la designación de las personas en consenso, 

adecuadas, que nos permitan mantener los 5 años de estabilidad y después darle una 

continuidad a partir del 2005. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Eso es correcto. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Ahora yo soy un convencido de que el que va a 

salir el 2005, si es usted —lo cual me agradaría muchísimo— no puede quedarse 5 años en 

el gobierno, tiene que quedarse mínimo 10 años.  

Yo digo, mi experiencia acá en estos 10 años: no se puede hacer en 5 años una buena 

gestión de gobierno, deben ser mínimo 10 años. Eso es lo que yo he visto acá en el terreno 

práctico, o sea de ir en el 2005 hay que planificar el tema para quedarse los 10 años. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, como le digo, vamos abordando 

lo de corto plazo. 

El señor MONTESINOS TORRES.—Sí, sí si, dada la coyuntura inmediata; pero, 

estamos un poco hablando en perspectiva, y yo creo que con la mayor claridad. Acá está 

José Francisco, que es tan amigo de usted como mío y por eso es que estamos hablando 

con esta sinceridad. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No, me parece muy bien. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Yo creo que es mejor hablando así, con las cartas 

en la mesa. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Sí, creo que siempre hay esa disposición 

y con todo gusto de tratar los temas con toda tranquilidad, no hay ningún problema. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Okey, entonces se abrieron las comunicaciones 

que no se cerraron, están abiertas y ya no necesitamos de ninguna persona aparte. Siempre, 

por cualquier cosa de emergencia, las puertas están abiertas. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Cómo no, con todo gusto. 

El señor CROUSILLAT CARREÑO.— Pero, qué bueno que sean directas las 

comunicaciones. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Claro.  

No, pero ya tú tienes mi teléfono, si por alguna cuestión no tienes dónde ubicarme en un 

caso de emergencia, llamas a José Francisco.  
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El señor CROUSILLAT CARREÑO.— A mí me encuentras. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Y además también usted tiene otra persona con 

quien usted podría, en un caso determinado, de emergencia, avisar y él si me ubica. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Cómo no, con todo gusto. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Bueno, le agradezco mucho por la visita y le pido 

mil disculpas por le espera. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— No, qué ocurrencia. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Es que no me gusta hacer esperar a personas y 

menos a usted. Y lo felicito por el matrimonio. 

El señor KOURI BUMACHAR, Alexander.— Bueno, muy amable. 

El señor MONTESINOS TORRES.— Le deseo mucha suerte. 

—Las tres personas abandonan la habitación. 

—Fin de la grabación. 

—Fecha de transcripción: 28-2-2001. 


